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Reconoce golpe en Michoacán 

LA MAÑANERA 
ENTRE LÍNEAS
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En una mañanera para repartir culpas, el presidente lamenta el homicidio del autodefensa Hipólito Mora dejando en 
claro que este hecho es una muestra más de la herencia que dejó el periodo neoliberal. “Es muy lamentable lo que 
sucedió, no deja de preocupar y es muy triste y doloroso para familiares cuando una persona es asesinada, nosotros 
lo lamentamos mucho, esto que está sucediendo tiene como antecedente lo que se provocó en el pasado, este es 
un remanente de la violencia que se permitió desde el gobierno, en México hubo un narcoestado durante el gobierno 
de Felipe Calderón, su secretario de seguridad, que está preso por su relación con el narco, aplicó una estrategia de 
eliminación de unos delincuentes y de protección a otros. Nosotros estamos llevando otra estrategia, muy 
cuestionada, por estos que apoyaban la represión, llegaban a acuerdos con los medios para no difundir los temas 
que tienen que ver con violencia. No se puede enfrentar la violencia con más violencia, todavía hay quienes quieren 
que regresemos a masacrar a seres humanos, no lo vamos hacer…”

“Todos los días estamos enfrentando el flagelo de la violencia, claro que se enraizó mucho, pues lo promovieron, era 
una forma de vida, abandonaron al pueblo, a los jóvenes, los de la cúpula se enfocaron a vaciar a México. Vamos 
avanzando, no es fácil pero ahí vamos, claro un crimen de estos es lamentable y muy mediático. La información que 
se tiene es que ya uno de los grupos que operan en la región querían dañar al Sr. Hipólito Mora, ya habían atentado, 
y tengo información que el gobierno del estado ya le estaba brindando protección pero sin embargo no se pudo 
evitar…”

Del lamento pasó al festejo al convocar para mañana a la gran concentración en el Zócalo capitalino: “Son cinco 
años apenas, del día histórico en que el pueblo decidió apoyarnos para iniciar una transformación en el país hemos 
avanzado muchísimo porque hemos trabajado de forma intensa…no se debe permitir que se regrese al horror y la 
corrupción…Se van a quedar con las ganas.”

Finalmente, se fue para la conmemoración de los cuatro años de la creación de la Guardia Nacional. 



● Se busca que los programas del bienestar que se están aplicando en Centroamérica, se han adoptados por 
Estados Unidos 

● Laura Elena Carrillo, Directora Ejecutiva de la Agencia Mexicana de Cooperación Internacional para el 
Desarrollo, destacó el apoyo que México ha dado a diversos países, desde la pandemia, la recuperación de 
archivos históricos a cambio de escáner, intercambios académicos, y los programas de desarrollo: Sembrando 
Vida y Jóvenes Construyendo el Futuro, los cuales se están aplicando en cinco países de Centroamérica y el 
Caribe. 

● Luego del asesinato de Hipólito Mora, fundador de las autodefensas en Michoacán, aseguró que es muy 
lamentable lo que sucedió, no deja de preocupar y es muy triste y doloroso para familiares cuando una persona 
es asesinada, nosotros lo lamentamos mucho, esto que está sucediendo tiene como antecedente lo que se 
provocó en el pasado, este es un remanente de la violencia que se permitió desde el gobierno, en México hubo 
un narcoestado durante el gobierno de Felipe Calderón, su secretario de seguridad, que está preso por su 
relación con el narco, aplicó una estrategia de eliminación de unos delincuentes y de protección a otros. 

● Nosotros estamos llevando otra estrategia, muy cuestionada, por estos que apoyaban la represión, llegaban a 
acuerdos con los medios para no difundir los temas que tienen que ver con violencia. No se puede enfrentar la 
violencia con la violencia, todavía hay quienes quieren que regresemos a masacrar a seres humanos, no lo 
vamos hacer. 

● Todos los días estamos enfrentando el flagelo de la violencia, claro que se enraizó mucho, pues lo promovieron, 
era una forma de vida, abandonaron al pueblo, a los jóvenes, los de la cúpula se enfocaron a vaciar a México. 
Vamos avanzando, no es fácil pero ahí vamos, claro un crimen de estos es lamentable y muy mediático. La 
información que se tiene es que ya uno de los grupos que operan en la región querían dañar al Sr. Hipólito Mora, 
ya habían atentado, y tiene información que el gobierno del estado ya le estaba brindando protección pero sin 
embargo no se pudo evitar. El gobernador habló con él para decirle que se fuera a Morelia, tenía una camioneta 
blindada, pero estos delincuentes que quedan de esa época son muy violentos y tienen armamento de alto 
calibre y se necesita más protección, que es lo que se está haciendo. 

● En Michoacán se han creado cuarteles y los homicidios han reducido, pero al suceder estos hechos lamentables 
pues se causa preocupación y los periódicos y medios de la derecha pues aprovechan para echarnos la culpa, 
muy amarillistas y muy hipócritas, pero esa es la doctrina del conservadurismo, qué puedo pedirles en el sentido 
de que actúen con ética. Pide conocer los antecedentes y el contexto del caso. 

● Asegura que Silvano Aureoles no será el candidato del bloque conservador, destaca que ya lo decidieron y 
aprovechó para mostrar los índices de violencia que se vivió en Michoacán  cuando él fue gobernador y cómo 
fue bajando con el nuevo gobierno, de igual manera mostró datos a nivel nacional. 

● Invitó a festejar su triunfo electoral de 2018, mañana en el Zócalo: “Son cinco años apenas, del día histórico en 
que el pueblo decidió apoyarnos para iniciar una transformación en el país hemos avanzado muchísimo porque 
hemos trabajado de forma intensa.” Hizo un llamado a “no permitir que se regrese al horror y la corrupción”. “Se 
van a quedar con las ganas.”

● Admitió que se investiga el atentado con carro bomba en Celaya que dejó guardias nacionales heridos. “Están 
en una actitud de mucha violencia.”

● Ayer ya se empezó a cargar de crudo la refinería de Dos Bocas; a principios del próximo año ya estará 
procesando 340 mil barriles. Recordó que en 42 años no se había construido una refinería en México "que 
coincide con el periodo neoliberal". Queremos la soberanía energética. 

● Van a la conmemoración del cuarto aniversario de la Guardia Nacional, y mañana, anunció, sólo van a estar los 
gobernadores del movimiento porque es muy penoso que estén los gobiernos de otros partidos porque hay que 
recordar que se le ganó al PRIAN. Mañana fiesta, baile. 

LO QUE DIJO 
 ¿DE QUE SE TRATÓ LA MAÑANERA DE HOY?

LO QUE QUISO DECIR
¿CUÁL ES LA INTENCIONALIDAD ESTRATÉGICA DE SU COMUNICACIÓN?

➔ Busca respuesta de EEUU para el desarrollo de Centroamérica. 

➔ Muestra éxito internacional de sus programas del bienestar. 

➔ Culpa al periodo neoliberal del asesinato de Hipólita Mora. 

➔ Reconoce que protección brindada por gobierno no fue suficiente. 

➔ Acepta que tema de violencia va con resultados lentos.  

➔ Sigue apuesta por candidato ganador del bloque conservador. 

➔ Espera amplia respuesta de su pueblo. 

➔ Ve mayor violencia en ataques del crimen. 

➔ Legítima su estrategia energética. 

➔ Se reserva derecho de admisión para su fiesta. 

● No hay que olvidar que de manera irresponsable, inhumana, Felipe Calderón declaró 
la Guerra en Michoacán, fue de sus primeros actos, mal aconsejado y queriendo 
quedar bien con las organizaciones extranjeras para buscar legitimidad porque se 
habían robado la presidencia de la República, entonces le pegó un garrotazo a lo 
tonto al avispero. Mostró la imagen donde llega Calderón, que es un lugar muy cerca 
donde asesinaron a Hipólito Mora y termina ese sexenio de horror por asesinatos de 
horror, por masacres, por desaparecidos y el nuevo gobierno de EPN se propone 
enfrentar la violencia organizando con guardias civiles, los delincuentes de entonces 
declaraba que las autodefensas tenían vínculos con grupos de criminales. Ponen a 
pelear al mismo pueblo. 

● En el Reforma son conservadores, ultras, y están en contra de nosotros. 
● Los conservadores son muy hipócritas, todavía se atreven a hablar de esto. Les 

recomienda que vean un video de la Tuta, cuando termina el gobierno de Calderón, 
dice que hay una vaca atrás, y ahí explica que era delincuente y aceptando que 
había complicidad entre la delincuencia y las autoridades. 

● Para su retrato que se colocará en Palacio Nacional, piensa abrir un balcón para que 
se le tomé la foto porque se debe al Zócalo.

● “Al menos, mientras yo esté aquí, no voy a concederle nada a los mafiosos, a los 
corruptos, nada, aunque me insulten”.

LO VOLVIÓ A DECIR
AMLO GREATEST HITS

PARA NO HABLAR DE:   

● Secuestro de 16 empleados de seguridad pública en 
Chiapas.

● Violencia en diversos estados. 
● Asesinato de militares a civiles en Tamaulipas.
● Francisco Garduño. 
● Rechazo a vacuna cubana. 
● Fiscal de Morelos. 
● Falta de medicamentos. 
● Narcoviolencia.
● Dinero entregado a Cuba por médicos. 
● Proveedores estrella de la 4T.



CON QUIÉN LO DIJO

Laura Elena Carrillo, Directora Ejecutiva de la Agencia Mexicana de 
Cooperación Internacional para el Desarrollo, explicó sobre la importancia 
del apoyo internacional para el desarrollo, principalmente en Centroamérica 
donde se están aplicando diversos programas del bienestar. 

AMLO aseguró desconocer si la actual Secretaria de Energía, Rocío Nahle, 
aspira a la gubernatura de Veracruz.

LO QUE FALTÓ DECIR

Frentes abiertos de la 4T Trofeo a la frase 
lucidora del día

+Opacidad en licitaciones. +Violencia. 
+Fortalecimiento del crimen organizado. 
+Feminicidios. +Desaparecidos. +Pobreza. 
+Disputas internas en Morena. +Mujeres. 
+Clase media. +Inflación. +Salud. +Migrantes 
de LATAM en México.

El presidente aseguró que el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez 
Bedolla, aconsejó a Hipólito Mora quedarse en Morelia para evitar que 
corriera mayor riesgo. 

“Son cinco años apenas, del día histórico en que el 
pueblo decidió apoyarnos para iniciar una 
transformación en el país hemos avanzado muchísimo 
porque hemos trabajado de forma intensa.” Hizo un 
llamado a “no permitir que se regrese al horror y la 
corrupción”. “Se van a quedar con las ganas.”


